



LANDESKRANKENHAUS BLUDENZ

JAHRESBERICHT 2018

ABTEILUNG PFLEGE

Leiter:	Erich Gantner, DGKP Akad. gepr. Leiter des Pflegedienstes
Vertretung:	Astrid Putz, DGKP Akad. Personal- und Organisationsentwicklerin
Website:	www.landeskrankenhaus.at

Personalbesetzung zum 31.12.2018

Der Personalstand im Pflegedienst blieb im Jahr 2018 unverändert.

Das Team der Führungskräfte setzt sich aus den selben Pflegepersonen zusammen wie im Vorjahr.

Bereichsleitungen

Stationen	Astrid Putz
Funktionen	Anita Sackl

Stationsleitungen

Ambulanz	Nedeljko Stojanovic
Anästhesie	Andreas Radl
Chirurgie	Ingo Bickel
IMCU	Markus Fischer
Interne 1	Manuel Leichtfried
Interne 2	Karola Muther
Interne 3	Markus Naier
MUKI/Entbindung	Mirjam Schnedl
OP	Andrea Kröll
TC/Endoskopie	Verena Warger-Mörtlitsch
Unfallchirurgie	Alois Galehr

Herzlichen Dank an die Bereichs- und Stationsleitungen für die sehr gute Zusammenarbeit! Gemeinsam konnten wir zahlreiche von uns gesteckte Ziele erreichen.

Ebenso ist es mir ein Anliegen, mich bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Pflegebereich für ihren persönlichen und kompetenten Einsatz, zu bedanken. Die hohe Patientenzufriedenheit und sehr gute Pflegequalität sprechen für sich.

Viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bringen sich zusätzlich bei wichtigen Themen wie Schmerzmanagement, Praxisbegleitung, Patientensicherheit, Pflegequalität, Hygiene, Geräte, Ethik, Stationsdekoration, usw. ein. Vielen Dank dafür!



Bericht

Zur Vorbereitung auf den zukünftigen Einsatz der neu geschaffenen Berufsgruppe der **Pflegefachassistenz** auf den Abteilungen, wurde mit Pflegekräften der betreffenden Abteilungen im Oktober 2018 der Workshop „**Skill- und Grademix**“ durchgeführt. Inhaltlich haben sich die Pflegeteams hauptsächlich mit dem Tätigkeitsbereich der Pflegefachassistenz auseinandergesetzt.

Das Projekt „**Kognitive Impulse/Demenz**“ wurde mit der Unterstützung der Memory Nurses DGKP Kornelia Poletti und DGKP Susanne Roth erfolgreich weitergeführt und hat zur Umsetzung zahlreicher Maßnahmen geführt.

Seit Oktober 2018 übernimmt Frau Martina Galehr Tätigkeiten in der Hauswirtschaft und Küche, verteilt die Hauspost und erledigt diverse andere administrative Aufgaben. In regelmäßigen Treffen mit der Arbeitsassistenz, der Vorgesetzten und den Eltern konnten die Anforderungen und Aufgaben optimal an die Bedürfnisse von Frau Galehr angepasst werden. Für die berufliche Eingliederung von Menschen mit Behinderung hat das LKH die Auszeichnung „**Inklusionsfreundlicher Betrieb**“ erhalten.

Im Rahmen der betrieblichen Gesundheitsförderung wurden über „**Fit im LKH**“ ganzjährig verschiedene Kurse angeboten. Das breite Angebotsspektrum reichte von der Reflexzonenmassage bis zu verschiedenen Bergtouren, vom Schwimmtraining bis zur Hautvorsorge. Ideen und Vorschläge zur Kursgestaltung sind gerne willkommen.

Das anonyme Meldesystem für Beinahe-Schadensereignisse **CIRS** ist im LKH Bludenz gut etabliert. Die CIRS Manager haben im Jahr 2018 insgesamt 19 Meldungen bearbeitet. Die Meldungen wurden unterschiedlichen Lösungen zugeführt; z.B. Schulung, Prozessverbesserung und an die Abteilungsleitung oder an die KHL übergeben. Es wurden aufgrund fehlender Detailinformation der meldenden Person 2 Meldungen als „keine CIRS Meldung“ abgelehnt. Alle anderen eingegangenen Meldungen konnten bearbeitet, Lösungen zugeführt und auf Status „geschlossen“ gesetzt werden.

Im Jahr 2018 wurde von der Pflegedienstleitung und den Bereichsleitungen wieder ein abwechslungsreiches **innerbetriebliches Fortbildungsprogramm** zusammengestellt. Erstmals wurde im Mai 2018 die Fortbildungsveranstaltung „Brücke zu Müttern in Karenz“ angeboten. Das Feedback von den Teilnehmerinnen fiel sehr positiv aus.

Die verpflichtenden **Reanimationskurse** (BLS, NLS) wurden hausintern mit Unterstützung von DGKP Michael Pellini, dem Team der Anästhesie Pflege und der leitenden Hebamme Mirjam Schnedl organisiert.

Die jährliche **Pflegequalitätserhebung** wurde am 13. November 2018 auf den drei Bettenabteilungen der Inneren Medizin durchgeführt.

Seit 1. Juli 2018 läuft die **Registrierung der Gesundheitsberufe** in das öffentliche Register.

Im Dezember 2018 wurden vor der Umstellung auf die **Elektronische Fieberkurve** (Interne Abteilungen) in Absprache mit der IT Schulungen organisiert.

Wir können im Pflegebereich wieder mit Stolz auf das vergangene Jahr zurückblicken. Die Herausforderungen für Gesundheitsberufe nehmen zu, stehen in stetigem Wandel und erfordern eine hohe Flexibilität und Professionalität in allen Kompetenzbereichen.

Sonderausbildungen / Weiterbildungen

Sonderausbildung:

Anästhesie- und Intensivmedizin:

- Huffnagel Andrea

Weiterbildungen nach § 64 GuKG haben positiv absolviert:

Praxisanleitung:

- Becker Daniela
- Bleiner Fabian
- Konzett Dagmar
- Müller Susanne

Herzlichen Glückwunsch!

Erich Gantner - DGKP
Pflegedienstleiter